

Sufrió quemaduras en su mano izquierda

Un menor, la primera víctima de la pólvora

Pese a que el caso no tuvo complejidad, la meta de cero quemados resultó otra vez esquiva en Barrancabermeja en época decembrina. No obstante, las autoridades insisten en la prevención.

ALEXANDER BECERRA O.
redaccionbca01@vanguardia.com

Las autoridades de salud de Barrancabermeja confirmaron el primer caso de una persona quemada con pólvora en el mes de diciembre de 2019.

Se trata de un niño de 12 años de edad, quien se encontraba manipulando una papeleta, también conocida como tote, el cual le estalló en su mano.

El caso ocurrió el pasado 15 de diciembre en el barrio 20 de Enero, de la comuna Tres del Puerto Petrolero, y obligó a la atención del menor en un centro médico, según explicaron fuentes de la Secretaría de Salud.

"Efectivamente, hubo un reporte que se recibió el 15 de diciembre, de un menor de 12 años de edad que tuvo una lesión en la mano izquierda, luego de explotarse una pa-



Archivo/VANGUARDIA

El menor resultó con quemaduras en su mano izquierda, cuando manipulaba un tote.

peleta o un elemento comúnmente conocido como tote.

Tenemos conocimiento de que afortunadamente fueron lesiones contusas, no hubo gravedad ni compromiso de tejidos, sin embargo, el caso de este niño fue manejado por personal de la clínica Magdalena, a donde llegó el

menor en compañía de sus propios familiares", indicó ayer Carlos Alberto Sanmiguel, profesional especializado de la Secretaría de Salud de Barrancabermeja.

Según explicaron voceros del Municipio, este caso ha sido tratado con la rigurosidad que amerita, en el senti-



Archivo / VANGUARDIA

En Barrancabermeja, la venta de pólvora fue permitida por la Secretaría de Gobierno, pero la actividad se realiza bajo supervisión de las autoridades.

do que la familia del menor fue visitada luego del evento, para sentar compromisos.

"Al menor se le dio salida de la clínica con las indicaciones correspondientes. Igualmente, el grupo de apoyo de la Secretaría de Salud manejó el caso, visitó a la familia y se le entregaron las indicaciones pertinentes y la charla preventiva para evitar que los menores sigan manipulando este tipo de elementos.

Hay que recordarle a la comunidad del Puerto Petrolero que está prohibido que los menores sean quienes manipulen estos elementos", precisaron.

Tres personas han resultado quemadas con pólvora en Santander en este mes.

Las cifras

Según Carlos Alberto Sanmiguel, en Barrancabermeja, del 1 de diciembre a la fecha se ha conocido de dos casos, pero solo uno ocurrió en la ciudad.

"Uno fue el del barrio 20 de Enero y el otro caso ocurrió en el municipio de Yondó, donde un adulto tuvo lesiones", dijo el funcionario, quien recordó que la pólvora no es un juego de niños.

Es de recordar que tanto Bomberos como la Personería manejan campañas para evitar que los niños jueguen con pólvora.

Cabe señalar que en Barrancabermeja fue permitida la venta de pólvora por parte de la Secretaría de Gobierno, sin embargo, esta actividad comercial se realiza bajo estrictas medidas de seguridad y supervisión de las autoridades.

BREVES

Mobiliario

Un total de 21 instituciones educativas del sector oficial de Barrancabermeja recibieron dotación para que el 2020 lo empiecen estrenando. Fueron escritorio, archivadores y mesas, entre otros elementos, los que permitirán "aulas más confortables para garantizar el proceso de formación académica en el próximo año".

Aplicaron capa

Ayer la Secretaría de Infraestructura de Barrancabermeja empezó los trabajos de cubrimiento con capa asfáltica en la carrera 11 con calle 50, en la comuna Uno. "Se aplican 2 capas de 6 centímetros en 2.400 metros cuadrados, que quedará listo el miércoles".



Líderes

La Secretaría de Gobierno hizo un reconocimiento a la labor de los ediles de Barrancabermeja, a quienes agradeció la gestión en favor de sus comunidades. Fueron 63 líderes quienes hicieron parte de una reunión especial, en la que el Municipio les entregó una placa.

El Magdalena Medio se sacudió de la mano de Ecopetrol

ALEXANDER BECERRA O.
redaccionbca01@vanguardia.com

El balance que entregó la estatal petrolera acerca de la aplicación de la estrategia Sacúdete en el Magdalena Medio dejó un dulce sabor de boca.

Según las cifras de la compañía de petróleos, la meta se cumplió en los tres municipios donde las ideas de emprendimiento florecieron este año.

"Fueron más de 500 personas sensibilizadas a través de la estrategia Sacúdete, que lidera el Gobierno Nacional con el apoyo de Ecopetrol, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo PNUD, Fundesmag y los gobiernos locales, la cual está generando transformaciones significativas en los

26

empresarios culminaron la Ruta Travesía Emprendedora, donde adquirieron habilidades para emprender y fortalecer sus modelos de negocio.



Suministrada / VANGUARDIA

Emprendedores y empresarios tienen acceso a servicios innovadores para convertir sus ideas en negocios o fortalecer los existentes.

municipios de Puerto Wilches, Sabana de Torres y Cantagallo", explicaron fuentes de Ecopetrol.

Asimismo, se pudo establecer que las tareas del emprendimiento no han sido ajenas a esta iniciativa y los participantes que mantienen esta línea se cuentan por docenas.

"En el primer año de operaciones, 184 emprendedores han participado en las 163 actividades impulsadas por el centro Sacúdete, que incluyen maratones de emprendimiento, cine foros, talleres y

charlas sobre las tendencias que están moviendo el mundo.

De igual manera, se destaca la formación en habilidades requeridas para diseñar e impulsar un modelo de negocio; entrenamiento en la apropiación de habilidades técnicas como mercadeo y comercialización, finanzas y contabilidad, operaciones y procesos; tecnologías de la información y la comunicación; así como asesoría en la elaboración de planes estratégicos", agregaron desde la empresa de Petróleos.

ALREDEDOR DEL PESEBRE



Suministrada / VANGUARDIA

Las tradiciones no se quedan atrás en el Puerto Petrolero y la novena es una de ellas. En cada rincón de la ciudad se celebra una en esta época, alrededor del pesebre. La Plazuela Luis Pinilla tiene la suya y es una de las más concurridas.



Archivo / VANGUARDIA

Actualmente el carrozanque va tres veces por semana a Patio Bonito a llevar el preciado líquido.

Tutela dice que se debe llevar más agua a Patio Bonito

ALEXANDER BECERRA O.
redaccionbca01@vanguardia.com

Ayer se conoció un fallo de tutela que beneficia a la comunidad de la vereda de Patio Bonito, en Barrancabermeja, en lo que tiene que ver con el suministro de agua potable, labor que hace el Municipio.

Según lo dio a conocer el abogado Crishtian Gutiérrez, actualmente se le está llevando con carrozanques el agua a la comunidad de este sector del área rural del Puerto Petrolero, porque ya ellos no pueden captar agua de la zona como históricamente lo hicieron porque las fuentes se alteraron.

Esto debido no solo a la cercanía con el relleno sanitario de Rediba, sino por las obras que se construyen sobre la vía entre Barrancabermeja y Bucaramanga.

Según explicó el profesional, el tema de fondo es la construcción del acueducto veredal para estas familias, pero en vista de que no se ha podido concretar, se recibe el fallo

128

personas componen la comunidad de la vereda de Patio Bonito, en Barrancabermeja.

como un logro en medio de este proceso.

"Un juez ordena al Municipio, como medida provisional, que se debe garantizar el suministro de 50 litros de agua por persona al día, lo cual fue recibido con beneplácito por la comunidad.

La tutela se presentó la semana pasada y el pasado 16 de diciembre conocimos la decisión favorable, que era ordenar aumentar este suministro", dijo Gutiérrez.

Vale la pena señalar que la comunidad de esta vereda la componen 128 personas, que reciben agua en carrozanques tres veces a la semana, pero en una cantidad que no es la que corresponde según los parámetros de la Organización Mundial de la Salud.